



FRENTE POLÍTICOS

1. Firmeza fría. La presidenta **Claudia Sheinbaum** enfrenta con determinación la amenaza de aranceles al acero y aluminio impuesta por **Donald Trump**. Con datos claros, le recuerda que Estados Unidos mantiene un superávit comercial en estos sectores y que la medida carece de justificación económica. Al mismo tiempo, reafirma que la soberanía de México no está en juego, explicando que los sobrevuelos de inteligencia se realizan bajo acuerdos previos y con un necesario intercambio de información. Su postura es el diálogo, la diplomacia y la firmeza para proteger los intereses nacionales sin caer en confrontaciones estériles. ¿Como para qué?

2. Lealtad. El diputado **Ricardo Monreal**, siempre listo para encabezar la orquesta legislativa de la 4T, anuncia con entusiasmo la próxima oleada de reformas. Entre paquetes energéticos y ajustes de seguridad, el zacatecano es, sin duda, el gran operador, el arquitecto del cambio... aunque todos sabemos que su verdadera vocación es el desarrollo institucional. **Monreal** defiende a capa y espada la reforma judicial y arremete contra la Corte, porque es lo que más conviene al movimiento transformador y a sus gobernados. O al menos, eso dicta el sentido común. Al final, la lealtad en la 4T se mide en utilidad. Y hay quienes, como él, destacan en este rubro.

3. Golpe calculado. La captura, en Ciudad Juárez, de **Humberto "R" El Viejón**, líder del Cártel del Pacífico, llega con precisión quirúrgica. La GN y la Fiscalía de Chihuahua se anotan una victoria, mientras en la 4T presumen su compromiso contra el crimen organizado. Pero el detalle interesante es que el FBI lo tenía en la mira, lo que sugiere que la detención no fue sólo mérito local, sino parte de una estrategia mayor. ¿Extradición en puerta? Todo indica que sí. Al final, la justicia mexicana, de la mano de **Omar García Harfuch**, actúa de manera constante, aunque a veces pareciera que sólo cuando el vecino del norte presiona. Los números hablan.

4. Agárrense. La purga judicial ha comenzado. El Consejo de la Judicatura Federal, comandado por **Bernardo Bátiz**, **Verónica De Gyvés**, **Celia Maya** y **Sergio Molina**, ha decidido que la independencia judicial es un obstáculo incómodo. Con su mayoría, denunciaron ante la FGR a jueces como **Sergio Santamaría Chamú**, culpable de otorgar amparos contra la reforma judicial. La magistrada **Julia García González** lo dijo, esto es sólo la antesala del Tribunal de Disciplina, donde se decidirá quién puede impartir justicia. A partir de ahora el panorama se divide en dos: el de los jueces obedientes y el de los perseguidos.

5. Bien por Guanajuato. El operativo contra el crimen organizado en la entidad demuestra que la estrategia de seguridad avanza con coordinación y buenos resultados. Con **Libia García** al frente, el estado responde con acciones concretas, logrando la detención de siete presuntos delincuentes y el aseguramiento de armas. La presencia de fuerzas federales y estatales refuerza la idea de que el combate a la violencia requiere de unidad. Guanajuato apuesta por la tranquilidad, pero la seguridad se resuelve con operativos efectivos, como éste. Que, por cierto, ya hacían falta.